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Zusammenfassung

        
38 Patienten mit Amaurosis fugax wurden augenärztlich untersucht. Mit modernen Methoden der Kreislaufdiagnostik (ODG, Doppler-Ultrasonographie der orbitalen Gefäße) wurde bei 12 dieser Kranken ein Karotisverschluß diagnostiziert. Die karotisangiographische Verifizierung dieser Befunde war bei 9 Patienten möglich. Hieraus ergibt sich die besondere pathognomonische Bedeutung der Amaurosis fugax für die Diagnose der Karotisthrombose. Bei 32 Kranken wurde die Konzentration plättchenspezifischer Proteine (Beta-Thromboglobulin, Plättchenfaktor 4) im Plasma untersucht, wobei die Befunde bei 13 Patienten pathologisch waren. Eine spontane Plättchenaggregation bzw. frei zirkulierende Plättchenaggregate waren nur bei wenigen Patienten nachzuweisen. Wegen des meist losen zeitlichen Zusammenhanges zwischen Amaurosis fugax und Plättchenfunktionsprüfung berechtigen die Resultate der letzteren nicht zu verbindlichen Schlußfolgerungen. Immmerhin ist eine Plättchenfunktionsstörung als mögliches pathogenetisches Moment bei der Entstehung der Amaurosis fugax zu diskutieren.


      
        
Summary

        
Thirtyeight patients with amaurosis fugax were examined ophthalmologically. In 12 of these cases carotid occlusion was diagnosed by ophthalmody-namography and Doppler ultrasonography of the orbital vessels. Angiographic substantiation was possible in nine of these patients. The pathognomonic importance of amaurosis fugax for occlusive carotid disease is clearly shown by these findings. The plasma concentration of platelet specific proteins was examined in 32 patients and found to be pathologically increased in 13 cases. Spontaneous aggregation of platelets and circulating platelet aggregates were only found in a few patients. Due to the lack of coincidence between the event of amaurosis fugax and the time when platelet function tests were made no definite conclusions may be drawn from these results. Yet disturbances of platelet function must be taken into consideration in the pathogenesis of amaurosis fugax.
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